

1月の活動内容報告

ビーバー(BVS)隊



1/7 団行事初顔合わせ 2024年は団行事の初顔合わせとしてスケートを行いました。初めてのスカウトがほとんどでしたが、早くに手すり磨きを卒業し、気が付いたらみんな上手に滑れるようになっていました。その後はスケート場を出て目の前の国立競技場の前の広場でお昼を食べた後、年始のセレモニーで入隊式。3人の仲間が増えました。それから歩いて明治神宮へ。スケート後は少し疲れていましたけれど、みんな楽しく歩き、北参道口へ。明治神宮はとて混んでいましたが、それぞれお詣りをしました。



1/21 「作ってあそぶお正月」をテーマにお正月あそびをしました。まず、お正月遊びとして持ってきたものを発表し、それを使って遊びました。こまを長くまわしてみたり、けん玉でもしかめをやってみたり。さわったことのない遊具、遊び方のわからない遊具でもしっかり遊んでみました。その次は福笑い。自分の顔の前に紙をかざし、その上にペンを走らせて顔を描きました。見えないところに顔を描くのはむずかしかったかな？



そのあとは、メインの「手作りかるた」をしました。まずは絵や言葉を自由に書いて準備です。文字を順番に選び、分担をして50音の絵カードと読み札を作りました。50枚のカードが揃ったところで、保護者の皆さんが読み手になってかるた大会スタートです。どっちが先に取ったとか、もめる場面も自分たちで話し合い、じゃんけんをしたり譲ったり姿もありました。たくさんのかるたが取れたスカウトに、おめでとうビーバーの祝声をかけて今回の集会はおしまい。作った自作のかるたはおうちに持って帰りました。



カブ(CS)隊



1/7 初顔合わせプログラム 今年の初顔合わせは、ビーバー/カブ/ボーイ/ベンチャー/ローバー全隊での初すべり&初詣でスタート。久しぶりに明治神宮外苑スケート場にお邪魔しました。約5年振りのスケートプロでしたが、初めてのスカウトが結構多く、グローブとヘルメット着用にて、スケート得意リーダーによる練習を開始。ハの字でペンギン歩きが出来るようになれば良いと思っていましたが、子供の順応性が高く、殆どのこどもたちが滑れるようになり、約2時間みんなスケートを楽しめました。スケート場を出て目の前の国立競技場の前の



広場でお昼を食べた後、年始のセレモニーで3人のビーバー入隊式と、団委員長のお話で中野8団の2024年のプログラムがスタートしました。その後、各隊ごとに明治神宮を目指します。1kmちょっとのコースを歩き北参道口へ。神社でのマナーとお詣りの方法などおさらいした後、参拝の列に並びみんなでお詣りをしました。ふと、数10年前スカウトが数名に減ってしまった頃、ここ明治神宮で仲間が増えますよう

に、とスカウトたちと絵馬に書いて願い事をしたことを思い出しました。今年も楽しいプログラムを用意して盛り上げていきます

1/14 2024PWD あすなろ地区大会 12月パインウッドダービー規定の木を元にデザインして、切って、削って、ヤスリをかけて、色を塗って完成させた PWD



カーで成果を試す地区大会に参加しました。中野区立谷戸小学校体育館に杉並区と中野区の5個団が集まり、4つのレーンで最初はナンバー順に、その後はランダムな組み合わせで4回滑走し、平均タイムを競いました。総勢73台のマシーン



は、各団車の調整した後、車検を受けてレースを待ちます。転動先の御殿場から駆けつけてくれたあすなろ地区専属 MC の出走者のコールと“レディーゴー！”の掛け声でコブシを突き上げて次々とレースが繰り広げられました。スカウトは自分の名前を呼ばれるとレースに釘付けに！お昼を挟んでレースは続き、終了後はシippo取りなどゲームをしながら結果の集計待ちました。いよいよ入賞者発表！うさぎ/しか/くま/アンリミテッド(大人)別に上位入賞者と東京大会エントリー者の名前を呼ばれ、優勝者には景品が。続いてデザイン賞も同様に。中野8団からは、組対抗1位(5組)、部門別では全部門に入賞！東京大会は2月の開催です。



1/21 組集会 本当は年度の早い時期に心得を伝えるべき救急についてやっと取り組むことができました。今日から3か月間限定で各組にボーイ隊/バンチャー隊からのデンコーチが加わってサポート。組ごとに、いつもデンリーダーが持ち歩いてくれる救急セットの中身について説明を受けたあと、並べられた救急品に上着が掛けられキムスゲームに！みんななんとか思い出せたようです。その後、カブスカウトとしての救急とは？について、医者では無いカブスカウトの対応として、大人を呼ぶ/患者の状況を知って大人や119番で伝えることの重要性を学びました。その後、身近で起こる怪我 鼻血/切り傷/火傷の対処について話し合っ



て、トグが刺さった時に5円玉があると便利なことなども知ることが出来ました。最後は三角巾の使い方をネッカチーフを使って体験。腕を釣ったり、包帯のように使ったり。知っている事と出来る事は違うから、日々練習しようね。



1/8 月の輪集会① カブ隊くまスカウトがボーイ隊上進のために3ヶ月間取り組むプログラム。第1回は中野駅南口の旗揚げ奉仕からスタート。事前に集合、練習して本番に臨みました。月の輪リーダーやコーチ、ライオンズクラブの人たちに見守られ、ちょっと緊張したけど代表スカウト2名が何とか大役を果たしました。その後、移動して月の輪リーダーからハンドブックが配られ、月の輪の組分け/組長が発表され、組名を中野8団にゆかりのある動物の班名をみんなが選



び、組旗作成に取り組みました。その後、ボーイスカウトやベンチャースカウトの月の輪コーチが各組につきサポートを受けながら、ボーイスカウトの基礎を知るとして、記章のパーツとその意味を知る記章福笑い、ボーイ隊7つ道具をカブ7つ道具と比較しながら学び終了しました。



1/21 月の輪集会② カブ隊組集会が行われた午後、ボーイ隊の基本を知ることができました。ちかいとおきてについて考えて、連盟歌の歌詞の意味や動作をゲームで楽しみながら学びました。



ボーイ (BS) 隊



1/1 中野駅南口国旗掲揚奉仕

中野駅南口に設置されているライオンズクラブさん所有のポールに国旗を掲揚しました。普段セレモニーや、訓練での経験が活かされ、スムーズにカッコよく掲揚することができました。参加したスカウトは前日大晦日からの明治神宮のかがり火奉仕終わりでもとても疲労している様子でしたが、しっかり国旗に向き合い、掲揚奉仕に参加しました。おわりにライオンズクラブさんからも感謝の言葉を頂きました。



1/7 初顔合わせ スケート&初詣

今年の初顔合わせはスケートを行いました。神宮外苑にあるスケート場です。スケートとは言えど、なかなか経験することがなく最初はどのスカウトも慣れず、何度も転びそうになりながら滑走しておりましたが、時間が経つにつれて慣れてきて、手すりにつかまらなくても滑走できるようになりました。スケート終了後は全体セレモニーを行い、かがり火奉仕でも訪れた明治神宮に参拝をしました。今年も何事もなく活動ができますように！



1/8 月の輪集会に参加しました。今回は国

旗掲揚を実施。中野駅前の国旗ポールで掲揚する月の輪スカウトを見守り、アドバイス等を行いました。その後は第一回目の月の輪集会ということで、右も左も分からない月の輪スカウトに対して、優しく接して集会運営のサポートをしました。



1/21 カブ隊の集会と月の輪集会に参加しました。本日より4名のスカウトが、カブ隊のデンコーチとして任命されました！上級スカウトとして頑張ろう！午後は月の輪集会。ローバー隊のお兄さん達と一緒に、来年度から仲間となるスカウト達に指導を行いました。



1/28 今年初の隊集会を行いました。世界のスカウティングをテーマとして、班ごとにゲーム形式で技能訓練を行いました。例えば、モールスで国名を解読して、その国のスカウトソングを歌うゲームや、手旗で国名を解読し、その首都を手旗で送信するなど…。制限時間もある中で、班全員で協力して訓練を乗り越えました。



ベンチャー(VS)隊



1/7 初顔合わせに 2 名のスカウトが参加しました。

1/8 月の輪集會に 1 名のスカウトが参加しました。ボーイ隊のスカウトと協力して、集會運

営に努めました。

1/14 カブ隊のパインウッドダービー地区大会にジュニアリーダーとして 1 名のスカウトが参加しました。年々パワーアップしていくパインウッドカーに、先輩として驚いていました。

1/21 カブ隊組集會と午後の月の輪集會に 1 名のスカウトがそれぞれ参加しました。そしてこの日より、1 名のスカウトがカブ隊のデンコーチとして任命されました！



ローバー(RS)隊



1/1 中野駅前国旗掲揚奉仕に Y さん、M くんが参加しました。

1/7 初顔合わせに Y さん、M くんが参加しました。

1/8 月の輪集會に K くん、M くん、S くんが参加しました。

1/13 8 団で使用する新たなキャンプ場の開拓整備ということで、K くん、M くん、S くんが参加しました。当日は竹の伐採などを行いました。

1/14 カブ隊のパインウッドダービー地区大会に Y さんが参加しました。

1/21 月の輪集會に K くんが参加しました。

1/28 ボーイ隊集會に K くん、M くん、S くんが参加しました。

1 月のスカウト進歩情報

BVS:	M. K. さん	大枝章 (小枝章 10 本目)
	J. H. くん	小枝章 4 本目、一年章
	Y. O. くん	小枝章 3 本目、一年章
	K. T. くん	小枝章 3 本目
	M. O. くん	小枝章 3 本目
	Y. Y. くん	小枝章 3 本目
	Y. E. さん	小枝章 2 本目、一年章
	Y. M. くん	一年章
	J. H. くん	一年章
BS:	R. T. さん	1 級スカウト章、計測章
	M. S. さん	ハイク 100、キャンプ 30
	S. O. さん	ハイク 50
	ハヤブサ班	クオリティパトロール

ちよつぽつといと

活動で見つけたほのほの話

あすなる地区(中野区・杉並区)では毎年2月11日に翌年度のスカウト・指導者登録手続きを行います。日本連盟への登録手続きはオンラインシステムで行いますが、地区はその登録のアシストをすると同時に、各団各隊がスカウトのために適切な教育プログラムを計画・実施しているか、各隊の指導者の配置が適切になされているか、指導者は必要な研修を修了しているか、団委員会は適切な団の運営をしているか、ということ審査します。今年も同日に行われ、伊佐野団委員長が継続登録手続きを済ませました。2024年は伊佐野団委員長と小倉栄し、清田しが地区役員に就任し、団以外に地区の仕事もしています。



スカウト豆知識

スカウト活動のシンボル:制服

スカウト活動には、さまざまなシンボルが用いられています。他の青少年活動とは違う独特のものです。いて紹介しましょう。

日本だけでなく、世界中のスカウトが制服を着ていますが、その歴史をたどると創始者ベーデン＝パウエル卿が軍務についていたときに描いておいた「野外で活動するとき、最も便利だと思われる衣服のスケッチ」から、スカウティングのあらゆる場面にあふさわしく、健康的で快適で経済性を狙っているものとして多くの国々で適用できる服として案出されたものがベースとなっています。現在、世界中のスカウトの制服には、数多くのデザインや色が使われていますが、根幹をなしていることは次の通りです。

「スカウトであるというあかし」「世界のスカウトがそれぞれの環境や特性を生かしながら、同じ「ちかい」をたて「おきて」を守る兄弟として、仲間意識を体感して、強固にするため」「野外を主とした活動において、活発に活動できるようにするため」「制服を清潔に正しく着用すること、すなわち記章・標章を正しい位置につけ、身だしなみのよさや自尊心を養うこと」「社会のスカウト運動に対する信頼を、制服を着用することで高めるため」

このように「友情」「自信」「信頼」の象徴となる制服に多に誇りを持ち、正しく着用することを心がけて欲しいと思います。

記章の位置は図のようにミリ単位で決まっています。都道府県連盟章を肩の縫い目に沿って付けた後、地区章、団号章はぴったり合わせるように付けます。しっかりつくように記章は必ず縫って付けてください。肩章は前身ごろ側に付いているので、肩の中央位置は肩章の後ろ側になります。そこに県連盟章の東京駅真ん中の屋根の2本の柱の中心を合わせます。団号章8は上下が決まっています。

リーダーの活動

- 1/7 団会議
- 1/8 地区協議会
地区登録説明会
- 1/9 PWD 地区大会ミーティング
- 1/13 CS 円卓会議
- 1/20 名誉会議 / 地区隊長面談
- 1/22 地区委員会
- 1/24 SC 研修会会議
- 1/27 春の舎営下見
- 1/28 地区隊長面談
- 1/29 コミG会議

*活動の写真は団の Google Drive で共有しています。ご希望の方は各隊隊長にご自身の Google アカウントをご連絡ください(Google アカウントをお持ちでなくご希望の方はアカウントを作成ください。無料で簡単に作成できます)。

*Facebook ページで活動の様子を報告しています。アカウントがなくても閲覧いただけます。

<https://www.facebook.com/nakano8/>

